



Puerto Varas inauguró casa de neurodivergencia y salud mental "Arcoiris"

Con el objetivo de favorecer la calidad de vida de niños, niñas y adolescentes con alteraciones en su desarrollo integral y que puedan integrarse de manera natural a su entorno y mejorar su participación en comunidad, nace Casa Arcoiris. A fines del año 2024, el municipio de Puerto Varas, por intermedio de su Departamento de Salud, firmó el convenio PRAFS del Programa de Atención Integral al desarrollo infantoadolescente (0 a 17 años), a través del cual se destinó el monto de \$124.175.000 para su ejecución. Paralelamente, se adjudicó el Programa de Apoyo a la Salud Mental Infantil (PASMI), por un monto de \$53.701.400. La casa contará con tres formatos de atención: Programa TEA, Programa de Apoyo a la Salud Mental Infantil PASMI, que tiene como objetivo reforzar el abordaje de salud mental a los equipos de Atención Primaria de Salud (APS) en el abordaje en población de 3 a 9 años y finalmente el Programa adolescente.

Los usuarios para optar a la atención en el recinto,

tendrán que estar inscritos en los establecimientos de APS (consultorios, CESFAM, CICOSF, postas rurales) con condiciones de salud que presenten deterioro del funcionamiento, priorizando aquellos NNA con diagnósticos de TEA, otras alteraciones del neurodesarrollo y condiciones de salud musculoesquelética.

Respecto a la modalidad de enfoque preventivo para adolescentes, su objetivo es reforzar el abordaje adolescente de la red APS, vinculada a establecimientos educacionales, a través de tamizaje en Ficha Clap y posterior derivación a talleres grupales y consulta individual de salud mental. Para ello, se trabajará a través de instancias con enfoque preventivo y atención individual del adolescente bajo un plan de tratamiento integral.

El alcalde Tomás Gárate explicó que la atención primaria municipal, la atención pública "de nuestra comuna" avanza hacia fronteras que jamás habíamos imaginado. Con la Casa Arcoiris estamos abriendo una línea especializada y un espacio especializado en la

atención de la salud mental de nuestros niños y adolescentes, y también en la neurodivergencia para niños y adolescentes con la condición del espectro autista".

Explicó que a través del equipo multidisciplinario se "busca realizar intervenciones integrales para muchos niños y adolescentes que no tenían una identificación, un diagnóstico oportuno y menos un tratamiento y rehabilitación. Por lo tanto, estamos muy contentos de poder dar curso a esta nueva agenda de trabajo que, gracias al cofinanciamiento con el Servicio de Salud del Reloncavé, estamos logrando diversificar y ampliar la cobertura que nuestro sistema de salud municipal le entrega



a nuestra comunidad. La Casa Arcoiris es un nuevo dispositivo que está siendo referente en nuestra región y a nivel nacional para la salud mental, infanto-adolescente y la neurodivergencia en Puerto Varas".

Por su parte la directora de Salud, María Victoria Carrasco aseguró que "estamos muy contentos porque este es un espacio que es un gran avance para la comuna. Aquí se van a atender los niños, niñas y adolescentes que tengan alguna dificultad, más que neurológica, neurosensorial. Hay un equipo multidisciplinario donde van a haber médicos, terapeutas, psicólogos, asistentes sociales, fonoaudiólogos, que van a poder dar una atención integral a nuestros niños y niñas en condición de la espectro autista, en condición de salud mental que requieran especialmente los adolescentes de 10 a 19 años".

El nuevo recinto cuenta con sala de espera, gimnasio, sala multientornal, 2 baños para usuarios, comedor para funcionarios, 1 box para fonoaudiología, 2 box para atenciones médicas, 3 box para atención psicosocial, 1 baño para funcionarios.

Respecto a los profesionales que entregarán atención, la Casa Arcoiris contará con trabajadora social, psicóloga, terapeuta ocupacional, kinesiólogo, fonoaudiólogo, enfermera, médica, neurología pediátrica, administrativa y auxiliar de servicio. También integrará el equipo una psicóloga enfocada a tamizaje, intervenciones grupales e individuales de población Adolescente vinculada a nuestra la red de APS.